

Ils veulent un débat Gaudin-Olmeta

Ecoforum verdira les municipales

Les trois écologistes de gauche vont porter les grandes questions environnement sur la table des débats, en se saisissant de la campagne électorale.



La quatrième année de débats pour les « électrons libres » écologistes de la gauche marseillaise. Annick Boët, Victor Hugo Espinosa et Jean-François Armogathe (photo Stebbane Clad).

QUATRE ans après sa création, le trio écologiste de la gauche marseillaise est toujours là, au moment où, élections municipales obligent, tous les sujets qu'ils abordent lors de conférences-débats très courues, seront autant de brûlots.

Si le premier thème retenu par Annick Boët (Pcf) Jean-François Armogathe (Ps) et Victor Hugo Espinosa (Verts) - « les gaspillages écologiques à Marseille » peut ne pas donner lieu à polémiques politiques, si le second - « les bruits de la ville » sont le lot de nombre de grandes cités, dès le troisième l'actualité sera volcanique.

Manif associative le 8 janvier 2001

Le 18 décembre, comme un cadeau de Noël, ce sont tout simplement les associations qui auront la parole. Or, Ecoforum les avait le 27 mai lancées dans une manifestation qui fut un succès : 1500 personnes, 82 associations marseillaises représentées, pour réclamer devant la mairie d'être entendues sur les thèmes de l'environnement.

Or, Ecoforum envisage maintenant une nouvelle manifestation, le 8 janvier « pour les mêmes raisons et avec de plus grandes chances de succès » dit Victor Hugo Espinosa, particulièrement confiant.

Plus on se rapproche des élections, plus le forum écologiste se tiendra au plus près de l'événement. Le 12 février en effet, le thème choisi sera « Environnement : droite ou gauche ».

Et Annick Boët de souhaiter fortement « un débat entre Jean-Calude Gaudin et René Olmeta. » Elle argumente en effet que « compte tenu de l'importance des sujets de débat qui compteront dans la campagne à venir - le statut de protection des Calanques, le Plan de déplacements urbains, le traitement des déchets ou la qualité de l'air - c'est en fait la ville de demain qui se discute ». Or pour elle comme pour ses deux coéquipiers, à ce niveau, « seuls les deux prétendants majeurs à la mairie doivent pouvoir discuter. »

D'ici là le « livre blanc »

associatif que prépare Ecoforum avec quelques 200 associations marseillaises sera publié et diffusé. Il jouera le rôle d'un cahier de doléances à un moment crucial où les responsables politiques auront du mal à faire la sourde oreille.

Or, ce qui est remarquable avec Ecoforum, c'est le refus de hiérarchiser les problèmes vécus par les Marseillais. « Il n'existe pas de thème mi-

neur, la qualité des cantines et l'absence de métro le soir ouvrent à des problèmes environnementaux eux aussi » affirme VH Espinosa.

Aiguillon écologiste de gauche

En mars, cependant, l'Ecoforum mettra une sourdine, pour laisser place à la campagne électorale.

Ses trois animateurs en seront d'ailleurs. Dans des sec-

teurs différents, ils ne se feront donc pas d'ombre mutuellement.

Créé en 1996 pour être l'aiguillon écologiste de la gauche plurielle à Marseille, Ecoforum a fini par s'investir dans les grandes questions soulevées par les associations lors des débats sur l'environnement à Marseille. A son actif, il y a notamment le consensus associatif large sur le devenir des Calanques. La

plupart des acteurs politiques majeurs en sont d'ailleurs venus à demander le classement du site en Parc National.

Surtout, en des temps où l'abstention sanctionne l'éloignement des politiques et des citoyens, Ecoforum pourrait favoriser l'agora associatif où les hommes politiques ne pourront plus faire la sourde oreille.

Michel NEUMULLER

Des gaspillages aux sites naturels, huit débats pour nourrir la réflexion sur l'environnement

« **L**ES gaspillages écologiques », premier thème de débat d'Ecoforum mettra lundi prochain en présence responsables associatifs et politiques face au public dont, est-il promis, la parole sera favorisée.

On écouterait donc pour quelques minutes Jacqueline Crousier sur le thème du gaspillage énergétique, Mourad Kahoul

(responsable pêcheurs) sur celui des gaspillages en mer, Jacqueline Samson sur la souffrance quotidienne due à la rocade Fleming, Marius Rodriguez sur les nuisances dues au centre de transfert des déchets de St-Louis, Annick Boët traitera des gaspillages dus au Pos et au Plan de déplacements urbains, et Jean-François Armogathe des gaspillages

en santé, du fait des pollutions et nuisances diverses.

Ce débat, comme les précédents et comme les suivants se déroulera à la Maison arménienne de la jeunesse et de la culture, lundi 16 à 19h, (12 rue St-Bazile, métro Réformés).

Prochains débats : les bruits dans la ville (20 nov), parole aux associations (18 déc), risques majeurs et

alertes écologiques (15 jan. 2001), Environnement : droite ou gauche (12 fev.), Environnement alimentaire (9 avril), Déplacements urbains (14 mai), Danger pour les sites naturels (18 juin).

M.N.

Ecoforum :
spinsa.victorhugo@liberty-surf.fr
Tel. 06 20 59 17 57.